
           Compte-rendu de la Permanence du Lundi 9 Septembre 2024.  

 

 

L’heure est à la reprise, reprise qui commence idéalement aux lendemains du Forum des 
Associations de Saint-Raphaël, après un été où beaucoup d’entre nous ont eu le plaisir de recevoir 
famille et amis venus nous rendre visite pour les vacances ; les joies d’habiter la Côte 
Méditerranéenne comme nous l’a si bien dit Jean-Luc. 

 

 INFO : 

Avant toute chose j’ai un message important à partager de la part de Christian TEXTORIS, notre 
président du Var : 

Christian annonce que la place de Président est vacante, puisqu’il a décidé de rester dans 
l’Association mais de laisser sa place pour l’animation des permanences du Var-Ouest, ainsi que pour 
la Présidence du Var. Bien sûr les personnes intéressées pour prendre la suite peuvent contacter 
directement Christian, ou moi-même. 

 

 BIENVENUES : 
 

Nous étions 19 lors de cette permanence, dont 5 nouvelles personnes : 

Martine, venue de la part de Fabienne, Sylvie et Ghislaine qui étaient passées nous voir sur le stand 
lors du Forum des Associations.  Malgré leur envie, Martine, Sylvie et Ghislaine n’ont pas encore 
marché sur le chemin. Pour oser franchir le pas, elles sont venues chercher quelques informations, 
quelques conseils importants, participer à nos sorties afin de s’habituer à une marche un peu plus 
longue que leur habitude, et prendre une adhésion. 

 Valérie et Mireille sont toutes deux venues aussi nous voir sur le stand du Forum des Associations, 
et sont déjà parties sur les Chemins de Compostelle. Valérie, déjà arrivée deux fois à Santiago de 
Compostella, repart dans quelques jours de Conques, pour quelques semaines. A son retour, elle 
viendra partager avec nous son expérience personnelle. Mireille, quant à elle, a cheminé sur la voie du 
Puy , une belle expérience en son souvenir. 

C’est avec un énorme plaisir que, lors d’un tour de table, nous faisons connaissance, et partageons 
nos expériences. Nous souhaitons à chacune la bienvenue, et aurons tous, plaisir à partager nos 
futures « randos », marches sur le chemin ou encore sorties récréatives.  

Mais souhaitons aussi la bienvenue Elisabeth, la femme de Francis, que nous connaissons bien mais 
qui n’avait pas pris d’adhésion l’an passé, c’est chose faite maintenant. 

 

 
 



 
 QUELQUES NOUVELLES : 

 
 
 
 
 
 
 

- De Martine et Claudine, qui sont toutes deux hospitalières à la                       
Maison du Pèlerin à Saint-Gilles et ce depuis le 30 Août jusqu’au 
13 Septembre. Elles nous passent un énorme bonjour. 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

- De Pierre, qui embrasse tout le monde. Il a terminé un bout de 

 chemin qui lui manquait sur la 653d, et se trouve à Vercelli en Italie 

 sur la voie Francigena bis. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

- D’Alain B., qui ne revient que cette semaine du GR10. Il nous annonce que la partie Ariégeoise a été 
un peu diƯicile et nous communique toutes ses amitiés. 

 

 

 

 

 

 

 

    - D’Agnès qui nous remercie pour la cagnotte que nous  

        avions constituée afin de lui permettre d’acheter un  

         rosier » Agnès ». 

        Je vous mettrais en pièce jointe sa correspondance. 

 

 

 

 

 

 

 

-Du Var-Ouest : Giuseppe part sur le chemin le 18 septembre à partir de Lisbonne, alors que Jean-
Jacques BART et Jean-Claude y sont déjà. 

 

 

 

 

 
 

 



 
 
 
 
 
 
 

 DURANT L’ETE :   

                            

 

                                             

 



 - 20 et 21 Juin ; nous avons fait un covoiturage à deux voitures pour nous rendre au Paradou, 
dans les Bouches-du- Rhône, au gite de Gérard VINCENTELLI, qui nous a superbement bien 
accueillis.  Nous aurions dû marcher deux jours sur le chemin entre Mouriès et Fontvieille, 
mais la pluie s’étant invitée le premier jour nous n’avons donc marché que le Vendredi. Ce 
sympathique moment récréatif nous a permis de terminer très agréablement le mois de Juin. 

 

        

 

                                                                                                              

 

 

- 25 Juillet ; Fête de la Saint-Jacques chez Henri et Domi à la Crau. Une soirée conviviale où nous 
avons rejoint, en covoiturage, nos amis du Var-Ouest. Nous étions en tout près d’une vingtaine à 



déguster un bel apéro préparé par Dominique et Henri, suivi par la visite du jardin et potager puis du 
repas partagé. 

 

                                                        

 

 

 

          

 

 

- 28 Juillet ; Fête de la Saint-Jacques à Puget 
Sur Argens. Après un moment passé dans les 
festivités de  Puget sur Argens, où nous avons eu la 
surprise de voir Henri et Domi se joindre à nous, nous 
avons rejoint Corinne qui nous attendait à Saint-
Aygulf pour un pique-nique partagé. Voici un très bon 
moment convivial pour cette mi-saison. 

 



 

 

                                                             

     

 

                                                                           



-  7 Septembre ; Forum des Associations à 
Saint-Raphaël. C’est avec la Joëlette 
montée et présentée sur le stand que nous 
nous sommes relayés pour renseigner les 
futurs amoureux des Chemins de Saint-
Jacques de Compostelle, et il y en a eu des 
dizaines !!  Alors merci à Christian, venu 
nous prêter main forte, merci à Sandrine, 
Albert, Alain, Pierre-Alain, Françoise, 
Corinne, Agnès, Antoine, Denise et Solange 
pour leur présence et leur eƯicacité sur le 
stand, et merci à tous les adhérents passés 
nous encourager. 

 

 

 FETE PELERINE :  

 

- Samedi 21 Septembre ; l’organisation se peaufine, il 
y a toutefois encore quelques petites choses à 
terminer :   

  ° La veille sur le lieu du pique-nique : panneaux de 
l’association à installer, nettoyage des quelques table 
et chaises, pose de nappe papier sur 6 ou 7 petites 
tables. 

° Le Jour J : s’organiser pour qu’il y ait au moins deux 
voitures sur le lieu du pique-nique (pour le cas où il y 
ait des personnes ne voulant pas retourner à Saint-
Raphaël à pied), montage de la Joëlette.       

° Pendant la marche ; deux serre-files, deux  
personnes marchant devant la joëlette et assurant la 
traversée au passage piéton, deux personnes portant 
de la joëlette. Quelques personnes pour prendre des 
photos.  

 
 

 SUJETS DIVERS MAIS NON SANS IMPORTANCE ! 
 
° Hébergements : 
 



 Claire, hébergeante à Saint-Raphaël depuis des années, nous rappelle que l’hébergement 
pour les pèlerins est compliqué à Saint-Raphaël et Fréjus car il y a peu ou pas d’hébergeant, 
et, comme elle aime à nous dire, elle n’est malheureusement pas éternelle. 
 
A ce propos : 
 
 Françoise nous informe qu’elle est bientôt prête pour recevoir des pèlerins à Saint-Raphaël, 
dès que les travaux qui s’eƯectuent chez elle seront terminés. Nous attendons son « feu vert ». 
Aurélie est désormais prête pour accueillir des pèlerins avec leur tente sur son terrain arboré à 
Fréjus. 
Marie, est une personne de Boulouris faisant partie de la Chaine d’accueil du Var, selon la 
bonne idée de Claire, nous allons lui demander si elle est d’accord pour que le presbytère ait 
aussi ses coordonnées. Cela permettra à la secrétaire du presbytère qui reçoit souvent des 
pèlerins cherchant un hébergement, d’avoir un hébergeant de plus à proposer.  
Albert aimerait que l’on fasse une petite réunion avec la paroisse pour sensibiliser les 
paroissiens au manque d’hébergeant. Ce que nous allons programmer. 
 
Etant responsable de la Chaine d’Accueil du Var, je peux vous dire que malheureusement, il y a 
un sérieux manque dans toutes les villes traversées par le chemin Compostelle dans le Var, et 
que la tâche que nous nous sommes donnés avec Christian pour remédier à ce problème est 
ardue. 
 
° L’Adhésion 2024-2025 
 
Information importante pour tous les nouveaux adhérents : l’adhésion à notre association 
prise ce mois de Septembre est valable jusqu’au 31 décembre 2025. 
 

 ET APRES : 

- Les Rencontres Franco-Italiennes , pour ceux qui y sont inscrits, ont lieu du 2 au 6 Octobre . 

- Le projet de réception de quelques adhérents de l’Association Avergne-Rhone-Alpes ; délégation de 

Savoie, au mois de Mai 2025, est toujours à l’ordre du jour. 

- Dès la prochaine permanence nous devons mettre en place un calendrier des sorties.  

Plusieurs idées ont déjà été proposées au mois de Juin : 

* Chemin de Compostelle dans le Var, pour les nouveaux adhérents, et tous ceux qui veulent      
participer aux diƯérentes étapes. 

               *Chemin de Compostelle dans les Alpes-Maritimes ; étapes à mettre en place. 

               *Marche sur le Chemin des Douaniers ; étapes à mettre en place. 

               *Sortie à la Chartreuse de LAVERNE. 

               *Rando dans le Pays de Fayence, idée d’Antoine  



  *Rando au PIC de l’OURS, idée de Francis (qui pourrait bien être notre première sortie du mois   
d’Octobre, à organiser à notre la prochaine permanence). 

               * Nous devrions recevoir les dates de sorties du Var-Ouest que nous insérerons dans notre            
.                calendrier pour pouvoir avoir un calendrier commun. 

 

 ET POUR FINIR LA PERMANENCE : 
 

- La Prochaine permanence Lundi 14 Octobre à 16h 30 à la Salle Don Bosco. 
 

- Il est l’heure de l’apéro partagé ! Santé à Tous. 
 

Toutes mes amitiés. 

 
Bernard 
 

 

 

  


